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Protokoll der 41. ordentlichen Generalversammlung vom 
Freitag, 1. April 2022 
 
 
Ort: Technorama, Technoramastrasse 1, 8404 Winterthur 
Zeit: 17.00 – 18.30 Uhr 
 
 
Zusammensetzung Vorstand 
 
Pascal Bühlmann Präsident 
Robert Zehnder Vizepräsident 
Franz Jaggi Beisitz 
Andreas Kyburz Beisitz 
Roman Odermatt Beisitz 
Raymond Dettwiler entschuldigt 
 
 

Traktandum 1        Begrüssung 
 
Der Präsident, Pascal Bühlmann, begrüsst die anwesenden Verbandsmitglieder und die Gäste und eröffnet die 
41. Generalversammlung im Technorama Winterthur, Auditorium 2. OG. Er begrüsst speziell Rolf Capol, dieser 
war der erste Präsident des Anavant und Gründungsmitglied. 
 
Pascal Bühlmann hält fest, dass die Einladungen für die Generalversammlung rechtzeitig und statutenkonform 
an die Mitglieder versendet wurden und die Versammlung somit ordnungsgemäss einberufen wurde und be-
schlussfähig ist. 
 
Pascal Bühlmann informiert, dass das Vorstandsmitglied Raymond Dettwiler, leider verhindert ist und nicht teil-
nehmen kann. 
 
Die Traktandenliste wird kurz vorgestellt und es gehen keine Änderungsanträge dazu ein. 
 
Wahl des Stimmzählers: 
Franz Jaggi vom Vorstand wird einstimmig als Stimmzähler gewählt. 
 
Präsenzliste 
Total Anwesende: 66 
Davon stimmberechtigt: 47 
Gäste: 19 
Absolutes Mehr: 25 
 
 

 
Im Verbandsjahr 2021 wurde aufgrund der Corona-Pandemie keine GV durchgeführt und daher auch kein Pro-
tokoll erstellt. Die Ergebnisse der Online-Abstimmung stehen auf der Webseite und im Booklet der diesjährigen 
GV zur Verfügung. 
 
 

Traktandum 2        Annahme des Protokolls der GV 2021 
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Der Verbandspräsident fasst seinen Bericht, der im Vorfeld der GV bereits online auf der Webseite zur Verfü-
gung steht, kurz zusammen. 
 
Die wichtigsten Punkte: 
 
Nachfolgethemen 
Langjähriger Geschäftsstellenleiter und Prüfungsleiter Roland Hänni 
 
Organisationsumbau 
Prüfung, Verband, Vorstand 
 
Sommeranlass 
Zooanlass war sofort ausgebucht, wir haben doppelt so viele Anmeldungen erhalten als mögliche Plätze zur 
Verfügung standen. Es waren 100 Personen anwesend. 
 
Verbandsmagazin 
Weitere Exemplare können kostenlos bei der Geschäftsstelle bestellt werden. 
 
Success-Stories 
Adrian Samuel, Myrtha Zimmermann-Geisser, Rolf Wehrli 
 
Aktuelle Story 
Oliver Bucher 
 
Bitte auf Vorstand zukommen, wenn sich jemand für eine Success-Story anmelden möchte, der Film wird pro-
fessionell gedreht. 
 
Jahresbericht Präsident Ausblick 
Geplant ist, die Statuten zu überarbeiten. 
 
Jahresbericht Prüfungskommission 
Pascal Bühlmann übergibt das Wort an Roland Hänni, Prüfungsleiter. Roland Hänni trägt den Jahresbericht der 
Prüfungskommission vor. 
 
Beide Berichte wurden bereits vor der GV online unter www.anavant.ch zur Verfügung gestellt. 
 
Frage eines Mitglieds: Welche Möglichkeiten haben französisch sprechende Kandidaten?  
Roland Hänni antwortet: Welschschweiz bietet weniger Weiterbildungen an als Deutschschweiz. Frankreich 
zählt nur der akademischen Bereich, TK ist in der Deutschschweiz sehr gut bekannt. Es ist ein unterschiedli-
ches Bildungssystem in der Welschschweiz und in der Deutschschweiz, Schulen müssen sich stark engagieren. 
Die französische Prüfung wird im 2022 durchgeführt, für die italienische Prüfung besteht keine Nachfrage. 
 
Frage eines Mitglieds betreffend Anzahl «Wiederholer» der TK-Prüfung: 10 – 15 % gemäss Roland Hänni. 
 
Pascal Bühlmann dankt Roland Hänni und der Prüfungskommission. 
 
  

Traktandum 3        Berichte Verband und PK 

http://www.anavant.ch/
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Pascal Bühlmann übergibt das Wort an Roman Odermatt. Roman Odermatt stellt die Jahresrechnung vor: Die 
Jahresrechnung und der Revisionsbericht konnten bei unserem Sekretariat angefordert werden bzw. alle Unter-
lagen stehen auf unserer Webseite zum Download bereit. 
 
Beda Capol verliest den Revisorenbericht. Er empfiehlt der GV die Annahme der Rechnung wie vorgestellt gut-
zuheissen. 
 
Die Verbandsrechnung wird einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 
 
Beda Capol schlägt den anwesenden Mitgliedern vor, dem Vorstand Anavant die Décharge für das Verbands-
jahr 2021 zu erteilen. 
 
Die GV stimmt der Décharge des Vorstandes ohne Enthaltung zu. 
 
 

 
Pascal Bühlmann informiert über die Zukunft des Verbandes und die geplanten neuen Strukturen. Die Ge-
schäftsführerfunktion wird nicht in der heutigen Form sein. Wir wollen klar definieren, welche Ressorts es im 
Vorstand gibt. Jeder Vorstand hat Ressorts und ist dafür verantwortlich, in seinem Ressort Ideen einzubringen 
und an der GV vorzustellen. 
 
Gemäss Pascal Bühlmann werden wir auch gemeinsame Anlässe mit anderen Verbänden machen. Wir wollen 
das Geld für z.B. spannende Events einsetzen, Ideen von Mitgliedern sind willkommen, bitte beim Vorstand 
melden. 
 
Die Funktion Assistenz Vorstand soll neu geschaffen werden und ist vakant. 
 
Frage eines Mitglieds: Amtszeit des Vorstandes? 
Antwort Pascal Bühlmann: 3 Jahre Amtszeit für Vorstand. Assistenz und Sekretariat haben Verträge, werden 
nicht gewählt. PK Mitglieder werden für 4 Jahre gewählt. 
 
Frage eines Mitglieds: Wieso werden Gratismitglieder anschliessend nicht Mitglieder? 
Antwort Pascal Bühlmann: Diese Frage lässt sich nicht abschliessend beantworten. Der Vorstand arbeitet an 
der Attraktivität der Mitgliedschaft. Der Vorstand ist der Meinung, dass wir uns in Zukunft hauptsächlich auf 
spannende Anlässe konzentrieren werden. 
 
Tipp eines Mitglieds: Es sollten Kanäle geschaffen werden, Mitglieder aktiver zu erreichen. Anlässe 
durchführen. 
Antwort Pascal Bühlmann: Im Herbst wird evtl. ein nächster BRACK.CH-Anlass stattfinden. Nach Erhalt der 
Einladung bitte schnell anmelden. Aktivmitglieder haben manchmal Vorrang bei Events. 
 
Schülermitglied schlägt vor, Werbung für Mitgliedschaft in Schulen zu machen und Magazin Anavant in Schulen 
aufzulegen. 
 
Tipp eines Mitglieds: GV am Freitag, 16.15 Uhr, ist zeitlich zu früh, sie müssen im Betrieb früher gehen. Anlässe 
für Führungskräfte sollten später oder am Samstag stattfinden.  
Pascal Bühlmann dankt für den Vorschlag. 
 
Bemerkung eines Mitglieds: Empfang im Technorama war nicht gut beschriftet. 
  

Traktandum 4        Jahresrechnung und Revisionsbericht 2021 

Traktandum 5        Info Verband und Zukunft 
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Pascal Bühlmann stellt insbesondere den neuen Prüfungskommissions-Präsidenten Rolf Meyer vor. Rolf Meyer 
wäre gerne an der GV dabei gewesen, ist aber zurzeit mit seinen Studenten in Dubai. Er wird sich an einer 
anderen Veranstaltung vorstellen.  
 
Pascal Bühlmann informiert über die Nachfolge von Roland Hänni als Prüfungsleiter. Nina von Arx übernimmt 
ab 1. Januar 2023 die Prüfungsleitung und stellt sich kurz vor. Pascal Bühlmann dankt Nina von Arx und Roland 
Hänni. 
 
Frage eines Mitglieds: Wie sieht es mit der digitalen Prüfung aus?  
Antwort Nina von Arx und Roland Hänni: Wir sind am Thema digitale Prüfung dran, das Thema ist aufgenom-
men. Wir möchten Möglichkeiten der Digitalisierung nutzen, nicht einfach nur vom Papier auf PC, Projektinhalte 
folgen evtl. an einer späteren GV. Schulen brauchen für die Planung 2 – 5 Jahre Vorlauf. Das Projekt ist aufge-
gleist. 
 
Pascal Bühlmann stellt die gesamte Anavant-Organisation (Prüfung, Verband, Vorstand) vor. 
 
 

 
Roman Odermatt stellt den Anwesenden das Budget 2022 vor, welches ebenfalls online auf www.anavant.ch 
einsehbar ist. 
 
Roman Odermatt informiert über die ausserordentlichen Positionen und gibt den Anwesenden die Möglichkeit, 
Fragen zum Budget 2022 zu stellen. 
 
Roman Odermatt lässt die GV über das Budget 2022 abstimmen.  
 
Das Budget 2022 wird durch die Anwesenden einstimmig und ohne Änderungen angenommen. 
 
 

 
Wiederwahl Raymond Dettwiler: Raymond Dettwiler musste sich für heute entschuldigen, kann leider nicht an-
wesend sein. Die Amtszeit von Raymond Dettwiler ist bereits wieder abgelaufen. Pascal Bühlmann freut sich 
sehr, dass Raymond Dettwiler sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung stellt. 
 
Pascal Bühlmann lässt die GV über die Wiederwahl Raymond Dettwiler abstimmen. Raymond Dettwiler wird 
einstimmig und ohne Enthaltungen in den Vorstand wiedergewählt. 
 
Bezüglich Neuwahlen informiert Pascal Bühlmann, dass endlich eine weibliche Verstärkung für den Vorstand 
gefunden wurde: Sandra Balsiger. Sandra Balsiger stellt sich kurz vor. 
 
Pascal Bühlmann lässt die GV über die Neuwahl von Sandra Balsiger abstimmen. Sandra Balsiger wird durch 
die Anwesenden einstimmig und ohne Enthaltungen in den Vorstand Anavant gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Pascal Bühlmann informiert, dass Franz Jaggi als PK-Verbindungsmitglied zurücktritt. Pascal Bühlmann dankt 
Franz Jaggi für seinen Einsatz. Sandra Balsiger hat sich bereiterklärt, die Funktion PK-Verbindungsmitglied zu 
übernehmen. Pascal Bühlmann lässt die GV über die Wahl von Sandra Balsiger als PK-Verbindungsmitglied 
abstimmen. 
 
Sandra Balsiger wird durch die Anwesenden einstimmig und ohne Enthaltungen als PK-Verbindungsmitglied für 
4 Jahre gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
  

Traktandum 6        Budget 2022 

Traktandum 7        Wahlen Vorstand / Ehrungen / Rücktritte 

http://www.anavant.ch/


Seite 5 von 5 

20220401/ Protokoll GV 2022 / Ursula Keller 

 

 

 
Pascal Bühlmann dankt Anton Hasler für seinen langjährigen Einsatz in der Prüfungskommission und schlägt 
ihn zur Wahl zum Ehrenmitglied des Verbandes vor. Anton Hasler wird einstimmig zum Ehrenmitglied gewählt, 
die GV applaudiert. Pascal Bühlmann und Roland Hänni überreichen Anton Hasler die Urkunde und ein Ge-
schenk. Anton Hasler ist überrascht über die Ehrung, er sagt, dass er eine super Prüfungskommission hatte 
und viel Erfolg gehabt hat. Er bedankt sich für Ehrerweisung und wünscht allen alles Gute. 
 
 

 
Bis zur ordentlichen Frist vom 31.01.2022 sind keine Anträge für die GV eingegangen. 
 
Pascal Bühlmann dankt dem gesamten Vorstand, der Prüfungskommission und dem Sekretariat für die geleis-
tete Arbeit. Er dankt den Anwesenden für die Aufmerksamkeit. 
 
Pascal Bühlmann dankt für die Teilnahme und schliesst die 41. Generalversammlung um 18.50 Uhr. 
 
 
Der Präsident  Die Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
Pascal Bühlmann  Ursula Keller  
   

 
 

 

 

Traktandum 8        Anträge und Verschiedenes 


